
STADT BIELEFELD
- Bezirksvertretung Schildesche -

Sitzung
Nr.
BVSchi/007/
2015

Niederschrift

über die Sitzung der Bezirksvertretung Schildesche
am 19.03.2015

Tagungsort: Kleine Mensa der Martin-Niemöller-Gesamtschule

Beginn: 17:04 Uhr
Sitzungspause: 17.24 Uhr bis 17.32 Uhr
Ende: 19:38 Uhr

Anwesend:
Vorsitz
Herr Detlef Knabe Bezirksbürgermeister

Ratsmitglied
ab 16.00 Uhr, Arbeits-
                       gruppe (AG)

CDU
Herr Michael Ulrich Krüger Vorsitzender ab 16.00 Uhr, AG
Herr Steve Wasyliw ab 16.00 Uhr, AG
Herr Michael Weber ab 17.07 Uhr, TOP 3 teilw.

SPD
Frau Susanne Kleinekathöfer Vorsitzende ab 16.00 Uhr, AG
Frau Heike Peppmöller-Hilker
Herr Dirk Rickmann
Herr Hartmut Sielemann
Frau Graciela Toledo Gonzalez

Bündnis 90/Die Grünen
Herr Stephan Godejohann Vorsitzender ab 16.00 Uhr, AG
Frau Sandra Menke
Frau Renate Niederbudde

BfB
Frau Renate Dedering ab 16.00 Uhr, AG

Die Linke
Frau Inge Bernert Vorsitzende
Herr Dr. Hartwig Hawerkamp

Entschuldigt nicht anwesend:
CDU
Herr Stefan Röwekamp

Bündnis 90/Die Grünen
Herr Prof. Dr. Georg-Martin Sauer

Von der Verwaltung



Frau Giese-Grohmann             UWA                                   zu TOP  7 
Herr Ellermann                         Bauamt                               zu TOP  17.1, 17.2, 17.3
Herr Martin                               Amt für Verkehr                  zu TOP   6

Von der Interessen- u. Werbegemeinschaft „InSchildesche“, Im Stift 1, 33611 Blfd.
Frau Brausch                            Vorsitzende                        zu TOP  17.5
Herr Bökenkamp                       Vorstand                            zu TOP  17.5

Von „Infographik GmbH  Co. KG“, Querstr. 7 - 9, 33729 Blfd.
Herr Wehmeyer              Geschäftsführer                            zu TOP  17.5

Vor der Sitzung

Um 16.00 Uhr trifft sich die Arbeitsgruppe (AG) zu einem vorbereitenden Gespräch über die
Verwendung der bezirklichen Sondermittel 2015 für den Stadtbezirk Schildesche.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - Vor der Sitzung *

Vor Eintritt in die Tagesordnung

Herr Bezirksbürgermeister Knabe eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße
Einladung hierzu, sowie die Beschlussfähigkeit der Bezirksvertretung fest.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - Vor Eintritt in die Tagesordnung *

Öffentliche Sitzung:

Zu Punkt 1 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner des
Stadtbezirks Schildesche

Fragen von Einwohnerinnen / Einwohnern werden nicht gestellt.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 1 *

-.-.-

Zu Punkt 2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die
6. Sitzung der Bezirksvertretung Schildesche am 19.02.2015

Beschluss:

Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung der
Bezirksvertretung Schildesche vom 19.02.2015 (lfd. Nr. 6) wird
nach Form und Inhalt genehmigt.

                                 - einstimmig beschlossen -



* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 2 *

-.-.-

Zu Punkt 3 Mitteilungen

Herr Hansen macht folgende Mitteilungen:

3.1 Zur Einzäunung des Abenteuer-Spielplatzes „Apfelstraße 82“ teilt der
      ISB in Abstimmung mit dem UWB mit, dass der Maschendraht-Zaun
      an der Kläranlage Brake nach eigener Einschätzung aus der Zeit als
      die Kläranlage gebaut wurde stammt. Der zerstörungsfreie Abbau
      eines solchen Zaunes ist nicht wirtschaftlich bzw. teilweise gar nicht
      möglich. Die Zaun-Pfosten sind mindestens 40 bis 50 cm tief
      einbetoniert und können mit vertretbarem Aufwand nicht ausgebaut
      und weiter verwendet werden. Der Zaun muss deshalb erneuert
      werden, weil er teilweise defekt bzw. stark eingewachsen ist.
      Das Gleiche gilt für den Zaun an der Hunde-Freilauffläche, wobei es
      sich hier um einen Knotengeflecht-Zaun (Schafs-Zaun) handelt, der
      noch schlechter im Zustand und noch weniger stabil ist.
      Für die Einzäunung des Abenteuer-Spielplatzes ist zwingend ein
      Drahtgitter-Zaun erforderlich, wie er an Schulen oder Kindergärten
      Standard ist. Jede Art von Maschen-Zaun hat erfahrungsgemäß
      keinen dauerhaften Bestand und wird durch die Kinder in kürzester
      Zeit heruntergetreten.  

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 3.1 *

3.2 Die Mitteilung zum Anmeldeverfahren der Gesamtschulen,
      Hauptschulen, Realschulen und Gymnasien zum Schuljahr 2015/
      2016 ist den Mitgliedern der Bezirksvertretung am 25.02.2015 auf
      elektronischem Wege (E-Mail) übersandt worden.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 3.2 *

3.3 Vor der nächsten Sitzung der Bezirksvertretung am 30.04.2015,
      soll um 15.30 Uhr  ein Ortstermin an der „Plaßschule“, Meyer-zu-
      Eissen-Weg 4, 33611 Bielefeld, stattfinden.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 3.3 *

3.4 Den Mitgliedern der Bezirksvertretung wurden folgende Unterlagen
      mit der Einladung zur Sitzung zugesandt:

      - Plan zur Querungshilfe und Bus-Haltestelle „Am Pfarracker“

      - Entscheidungen des Vorsitzenden des Landschaftsbeirates zu den
        „kleinen Fällen“ vom  09.12.2014 (soweit der Stadtteil betroffen ist)    

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 3.4 *



3.5 Die Sonder-Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses, des
      Ausschusses für Umwelt und Klimaschutz sowie allen
      Bezirksvertretungen zur „Ausweisung von Konzentrationszonen
      für Windenergie-Anlagen im Stadtgebiet“ findet am 25.03.2015,
      17.00 Uhr, im Großen Saal des Neuen Rathauses statt. Die
      umfangreiche Vorlage Nr. 1197/2014-2020 ist den Fraktionen und
      Einzelvertretern zur Verfügung gestellt worden und auch im
      Internet unter www.bielefeld.de einsehbar. Die Einladung wurde per
      E-Mail versandt.
      Es wird davon ausgegangen, dass die Sitzung (1. Lesung) nicht
      länger als 2 Stunden dauern wird. Aufgrund der Reihen-Bestuhlung
      stehen keine Tische zur Verfügung. Getränke werden nicht bereit
      gestellt.         

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 3.5 *

3.6 Der Rat der Stadt hat in seiner Sitzung am 12.02.2015 die
      Schulentwicklungsplanung für Förderschulen mit großer Mehrheit
      beschlossen.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 3.6 * 

3.7 Am 24.04.2015, ab 13.00 Uhr wird das Schulfest mit gleichzeitiger
      Einweihungsfeier des OGS-Erweiterungsbaus der
      „Bültmannshofschule“ stattfinden. Die Mitglieder der
      Bezirksvertretung werden hiermit herzlich dazu eingeladen.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 3.7 * 

3.8 Zu Beginn der heutigen Sitzung haben die Mitglieder der
      Bezirksvertretung folgende Unterlage erhalten:

      - Schreiben vom 10.03.2015 des Herrn Norbert Herbst, Am Bruche
        77, 33613 Bielefeld, zum Politessen-Einsatz in der Straße „Am
        Bruche“.
        Die Eingangsbestätigung wurde Herrn Herbst postalisch zugestellt.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 3.8 *

3.9 Vor dem Altenpflegeheim der „Lebenshilfe Wohnstätten GmbH,
      Westerfeldstraße 150“, befindet sich angrenzend entlang der
      „Westerfeldstraße“ ein Baum-Bestand der durch den Umweltbetrieb
      im Auftrag des ISB gepflegt werden soll. Zur Feststellung der
      Verkehrssicherheit dieser etwa 80-jährigen Baum-Reihe, bestehend
      aus einer Kastanie, Eichen und Buchen, wurde ein externes
      Gutachten in Auftrag gegeben. Das Gutachten kommt
      zusammenfassend zu dem Schluss, dass sich der gesamte Baum-
      Bestand in einem schlechten bis sehr schlechten Zustand befindet.
      Aktuell müssen zwei Buchen mit einem Stamm-Durchmesser von
      64 cm bzw. 77 cm gefällt und vier weitere Buchen intensiv gepflegt,
      Tot-Holz entfernt bzw. die Kronen eingekürzt werden. Diese

http://www.bielefeld.de


      Maßnahme ist kurzfristig vor dem Austrieb der Bäume geplant. Der
      Baum-Bestand setzt sich auf dem angrenzenden Grundstück der
      „BGW, Westerfeldstraße 152“, weiter fort. Auch hier sind
      entsprechende Pflege-Maßnahmen bzw. Fällungen seitens der
      „BGW“ vorgesehen.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 3.9 *

-.-.-

Zu Punkt 4 Anfragen

Herr Hansen teilt mit:

4.1 Auf die Anfrage von Herrn Krüger (CDU) ob es möglich ist, den
      Bürgersteig / Radweg an der Fahrbahn der „Westerfeldstraße“ in
      Richtung „Jöllenbecker Straße“ gegenüber der Einfahrt in die
      „Siemensstraße“ abzusenken teilt das Amt für Verkehr mit, dass
      sich die voraussichtlichen Kosten für diese, auch vom Fachamt
      begrüßte, Maßnahme auf 1.600,00 bis 1.800,00 € brutto belaufen
      würden. Die dafür im Hinblick auf § 82 GO (vorläufige
      Haushaltsführung, Prüfung der rechtlichen Verpflichtung) zwingend
      notwendige Begründung stellt das Problem für eine Realisierung dar. 

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 4.1 - Drucksache
                                                                             1054/2014-2020 *

4.2 Hinsichtlich der Frage von Herrn Röwekamp (CDU) ob angesichts
      der Neubauten die Dimension der Kanalisation in der „Schillerstraße“
      ausreichend ist, wurde den Mitgliedern der Bezirksvertretung die
      umfangreiche Stellungnahme des Umweltbetriebes zur Verfügung
      gestellt.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 4.2 *

-.-.-

Zu Punkt 5 Anträge

Herr Bezirksbürgermeister Knabe weist darauf hin, dass 2 Anträge als
Tischvorlage beraten werden sollen.

Die Bezirksvertretung erklärt sich einverstanden.

5.1 Gestaltung, Pflege und Unterhaltung von städtischen
      Grünanlagen durch Firmen und Privatleute



      Herr Krüger (CDU) erläutert den als Tischvorlage verteilten Antrag.

      Frau Kleinekathöfer (SPD) wertet den Punkt 1 positiv, da er einen
      aktiven Beitrag zur Verschönerung darstellen kann. Punkt 2 hält sie
      für problematisch, da dies einen Eingriff in die Haushaltssituation
      bedeutet.

      Frau Bernert (DIE LINKE) lehnt beide Vorschläge ab, da sie die
      Thematik ausschließlich als öffentliche Aufgabe versteht.

      Herr Dr. Hawerkamp (DIE LINKE) sieht in der konkreten
      Wahrnehmung und Begrenzung der Aufgaben durch Private ein
      Problem.

      Herr Bezirksbürgermeister Knabe folgt dem Wunsch der
      Bezirksvertretung und lässt über die einzelnen Punkte separat
      abstimmen.

B e s c h l u s s:

      1. Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen inwieweit Privatleute
          und Firmen in die Gestaltung, Pflege und Unterhaltung von
          städtischen Grünanlagen eingebunden werden können.

                                               12 St. dafür
                                                 2 St. dagegen
                                                 1 St. Enthaltung
                                           - mithin beschlossen - 

      2. Die Haushalts-Mittel für das „bezirkliche Grün“ sollen für die
          Haushalts-Planungen der Jahre 2016 ff. angehoben werden.

                                                  3 St. dafür
                                                11 St. dagegen
                                                  1 St. Enthaltung
                                               - somit abgelehnt - 

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 5.1 - Drucksache
                                                                             1239/2014-2020 *

5.2 Verbesserung der Sicherheit auf der „Beckhausstraße“

Herr Bezirksbürgermeister Knabe erläutert den als Tischvorlage
      verteilten Antrag.

      Herr Krüger (CDU) begrüßt den Vorschlag und weist auf eine
      Verbesserungsmöglichkeit (z. B. Installation einer Schranke wie im
      Bereich der Universität) hin.

      Herr Dr. Hawerkamp (DIE LINKE) regt an, hinsichtlich weiterer Ideen
      auch die jeweiligen Anwohner in die Überlegungen einzubinden.



      Herr Bezirksbürgermeister Knabe stellt klar, dass zunächst das
      Fachwissen von Experten gefragt ist. Zum Zeitpunkt der Beratung der
      dann vorgeschlagenen Lösungsansätze sollte auch die Öffentlichkeit
      mit einbezogen werden.

B e s c h l u s s:

      Das Amt für Verkehr wird gebeten darzustellen, in welcher Form
      die verkehrliche Sicherheit auf der „Beckhausstraße“
      hinsichtlich des Schienen-Verkehrs zu verbessern ist. 

      1. Welche Maßnahmen sind denkbar?
      2. Wie hoch sind die dabei zu erwartenden Kosten?
      3. Welche Auswirkungen ergeben sich bei baulichen
          Veränderungen für den Individual-Verkehr und die
          Verkehrslenkung?
      4. Wie groß ist der zu erwartende Zeitrahmen bis zu einer evtl.
          Umsetzung?
                               - einstimmig beschlossen -   

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 5.2 - Drucksache
                                                                             1290/2014-2020 *

-.-.-

Zu Punkt 6 Beschluss über die Kanalbaumaßnahme „Jöllenbecker
Straße“ im Abschnitt „Weststraße“ bis „Melanchthonstraße“
sowie
Information über das sonstige Bauprogramm 2015 - 2016

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 1049/2014-2020

Herr Martin (660.3, Verkehrswegebau) erläutert die Vorlage. Er teilt mit,
dass die Maßnahme „Am Pfarracker“ ausgeschrieben worden ist. Die
Umsetzung des Vorhabens soll in 5 Bau-Abschnitten, überwiegend in den
Sommerferien (ab Juni für die Dauer von 8 Wochen), erfolgen.

Herr Wasyliw (CDU) thematisiert die Rechtskraft der neuen Vorschriften
und fragt, ob angesichts des Ausmaßes der dadurch entstehenden
Belastungen die Notwendigkeit diese auch zwingend umzusetzen
gegeben ist. Hinsichtlich der Baumaßnahme „Am Pfarracker“ möchte er
in der nächsten Sitzung über Details der Maßnahme informiert werden.

Herr Martin stellt klar, dass es schon heute bei konsequenter Umsetzung
der bestehenden Vorschriften, je nach Art der Maßnahme, zu
erheblichen Beeinträchtigungen kommen kann.



Herr Krüger (CDU) weist beispielhaft auf den Kanal- und Straßenbau in
der „Sudbrackstraße“ hin, der sich in der Ausführung nicht mit den zuvor
mitgeteilten Erläuterungen deckte. Zudem thematisiert er den Wertverlust
des Vermögens „Straße“ und bittet um Mitteilung der Entscheidung des
Stadtentwicklungsausschusses zu dieser Vorlage. Er erinnert an den
geäußerten Wunsch, einen gesamtstädtischen Umleitungsplan zur
Verfügung zu stellen.

Herr Martin betont, dass Baumaßnahmen generell immer nach jeweiliger
Beschlusslage umgesetzt werden. Hinsichtlich der Querungshilfe im 
Bereich „Am Balgenstück“ wird in der nächsten Sitzung ergänzend
informiert.

Herr Godejohann (Bündnis 90/Die Grünen) begrüßt die Umsetzung der
neuen Arbeitsschutz-Richtlinien, weil sie die Sicherheit für alle
Beteiligten erhöht und absoluten Vorrang hat.

Herr Dr. Hawerkamp (DIE LINKE) regt vor dem Hintergrund der auf den
großen Einfallstraßen zu erwartenden Staus an, die park&ride-Plätze in
Bezug auf ihre Aufnahmekapazität zu überprüfen. Zudem hält er
begleitend eine Überarbeitung der Fahrpläne der öffentlichen
Verkehrsmittel bei reduzierter Preisgestaltung für überlegenswert.

Herr Martin weist auf hinsichtlich der Umleitungen auf die Internet-
Adresse www.bielefeld.de (Sicherheit + Verkehr, Verkehr, Baustellen-
auskunft.online) hin. Hinsichtlich zusätzlicher Ausgaben stellt er klar,
dass diese nicht zulässig und nicht finanzierbar sind.

Die Bezirksvertretung nimmt die Kanal-Baumaßnahme
„Jöllenbecker Straße“ im Abschnitt „Weststraße“ bis
„Melanchthonstraße“ und die Informationen der Verwaltung über
das sonstige Bauprogramm 2015 und 2016 im öffentlichen
Straßenraum zur Kenntnis.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 6 - Drucksache
                                                                          1049/2014-2020 *

-.-.-

Zu Punkt 7 Bau eines Gewässerretentionsraumes

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 1165/2014-2020

Frau Giese-Grohmann (360.41, Gewässerentwicklung) erläutert die
Präsentationen “Planungskorridor, Luftbild, Einleitungsstelle,
Problemstellung, BWK-Begriff, Zielvorgabe, Parkanlage, Planbereich,
Bauskizze, Ansicht Gellershagener Bach“.

http://www.bielefeld.de


Frau Kleinekathöfer (SPD) weist darauf hin, dass jetzt schon
Aktivitäten im Planbereich zu verzeichnen sind. Angesichts der Größe
des Beckens hält sie aus Sicherheitsgründen eine Einzäunung wie beim
Regen-Rückhaltebecken bei „Alcina“ für erforderlich.

Frau Giese-Grohmann erklärt, dass die derzeitigen Aktivitäten im
Gelände auf den Kanalbau „Pfälzer Straße“ zurückzuführen sind. Bei der
heute vorgestellten Maßnahme handelt es sich um keinen Neubau und
eine Einzäunung ist im Gegensatz zum Bau eines Regen-
Rückhaltebeckens nicht notwendig.

Herr Bezirksbürgermeister Knabe weist auf die derzeit von den Lkw
verursachte Staubentwicklung durch die zu hohen, gefahrenen
Geschwindigkeiten in der „Lakemannstraße“ hin. Er hält eine Information
der nahegelegenen Schule und der Nachbarschaft vor Beginn der
Umsetzung der Planung für erforderlich.

Frau Giese-Grohmann teilt mit, dass die Umstände bei der Umsetzung
der vorgestellten Maßnahme beachtet werden und eine Bürger-
Information erfolgen wird.

Im Anschluss werden die Themen „Fördergelder, Gebührenhaushalt,
überwiegendes städtisches Gelände, Umlage-Finanzierung, zeitlich
befristete Einleitungs-Anträge“ diskutiert.
Die Bezirksvertretung fasst den 

Beschluss:

Die Bezirksvertretung stimmt der Maßnahme

       Bau eines Gewässer-Retentionsraumes im „Lakebach“
       in der Parkanlage zwischen „Jöllenbecker Straße“ und
       dem „Horstheider Weg“

zu.
                                  12 St. dafür
                                    3 St. Enthaltung
                               - mithin beschlossen - 

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 7- Drucksache
                                                                         1165/2014-2020 *

-.-.-

Zu Punkt 8 Kulturprogramm 2015 für den Stadtbezirk Schildesche

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 1150/2014-2020

Herr Bezirksbürgermeister Knabe weist auf die am 19.02.2015 erfolgte



Abstimmung des Programms im Rahmen der AG hin.

Frau Kleinekathöfer (SPD) weist darauf hin, dass die Veranstaltung
„Klassik am Meierteich“ nicht am 06. Juli, sondern am 06. Juni 2015
stattfindet.

Beschluss:

Die Bezirksvertretung stimmt dem Programmvorschlag zu.

                                      - einstimmig beschlossen -

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 8 - Drucksache
                                                                          1150/2014-2020 *

-.-.-

Zu Punkt 9 Verwendung der Sondermittel für den Stadtbezirk Schildesche
im Haushatlsjahr 2015

Herr Bezirksbürgermeister Knabe verliest das Ergebnis der heutigen
Beratung der AG „Sondermittel“, die vor Beginn der Sitzung beraten hat.

Beschluss:

Die Sondermittel 2015 der Bezirksvertretung in Höhe von 7.245,60 €
(= 80 %) sollen wie folgt verwendet werden:

Verein zur Förderung der
Jugendarbeit e. V.                     Spielmaterial                            500,00 €

Förderkreis Soziale
Stadtteilarbeit                             Zelt                                           400,00 € 

Initiative „Bültmannshof“        Quartiersveranstaltung           100,00 €

Gemeinschaft Schildescher    
Vereine e. V.                               60-jähriges Jubiläum              600,00 €

„Bültmannshofschule“             Forscher-Kiste                         300,00 €

Männergesangverein
Schildesche e. V.                        37. Offenes Singen                400,00 €

Ev. Jugend Bielefeld                  Ferienspiele „Apfelstr.“         500,00
€



Förderverein Kindergarten
„Huchzermeierstraße“ e. V.      Klangwand                              500,00 €

Kulturamt                                    Zuschuss zum Programm  1.046,00 € 

GFS                                              Ferienspiele                            500,00 €

Unter dem Vorbehalt bzw. der Voraussetzung, dass die Maßnahme
realisiert wird:

Interessen - u. Werbegem.
„InSchildesche“                         Beteiligung an Gestaltung
                                                     Kreisel „Engersche Str.“   1.000,00 €

                                                                                                   5.846,00 € 

Über die restlichen Haushaltsmittel (1.399,60) soll zu einem
späteren Zeitpunkt beraten werden.        

                               - einstimmig beschlossen -

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 9 *

-.-.-

Zu Punkt 10 Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen
- Bericht der Verwaltung zum Sachstand

Sachstandsberichte der Verwaltung zu Beschlüssen aus
vorangegangenen Sitzungen liegen nicht vor.

* BV Schildesche - 19.03.2015 - öffentlich - TOP 10 *

-.-.-

__________________________   ____________________________
 Detlef Knabe 


